



Salvo uno, todos ellos dejan el Congreso, tras ser derrotados en las elecciones:

Diputados que perdieron sus escaños en la Cámara cuentan qué harán a contar de marzo

Algunos anticipan que seguirán, de un modo u otro, ligados al mundo político. Otros parecen enfocados en incursionar en actividades distintas a las que desempeñaron por espacio de cuatro años o más en el Congreso. Uno de ellos, a la vez, deja entrever que tiene interés en incorporarse a la próxima administración de José Antonio Kast.

AMANDA ASTUDILLO CAÑAS

Aedo: a las asesorías y sigue en la DC

En 2021, cuando postuló por primera vez al Congreso, Eric Aedo obtuvo 10.706 votos. Sin embargo, el pasado 16 de noviembre solo alcanzó 7.480 y quedó fuera de la Cámara.



Eric Aedo, actual vicepresidente de la Cámara.

El diputado de la Democracia Cristiana atribuye su derrota al protagonismo que tuvo en la campaña presidencial de Jeannette Jara (PC), la abanderada del oficialismo.

"Voy a seguir ligado a la política, yo creo que hice un aporte importante. Creo que le salvé buena parte de la vida a la DC (...), a los que querían el camino propio; ir detrás de candidaturas presidenciales que no tenían ningún destino. Si hubiésemos seguido ese camino, la DC hubiese desaparecido. A mí me tocó tomar la decisión de apoyar a Jeannette Jara", señala Aedo.

Al ser consultado por sus planes para después del 11 de marzo, el diputado, administrador de programas sociales de profesión, anticipa que realizará asesorías al mundo empresarial y que seguirá en la DC.

“Voy a seguir ligado a la política, yo creo que hice un aporte importante. Creo que le salvé buena parte de la vida a la DC”.

ERIC AEDO
DIPUTADO DC

Musante (ind.-PPD) ejercerá su profesión

Con cupo de independiente en el pacto "Apruebo Dignidad", la abogada Camila Musante fue electa en 2021 como diputada por el distrito 14 de la Región Metropolitana, al obtener 12.335 votos. No obstante, en la última elección, disputó el escaño, como independiente por el PPD, y fue vencida.



Camila Musante es abogada de profesión.

A partir del 11 de marzo, dice, impulsará su "propio estudio jurídico para seguir trabajando en regulación y resolución de conflictos ambientales y laborales". Y si bien no pretende volver al Congreso en el futuro, asegura que seguirá ligada al ámbito público. "Cambio el lugar desde el cual aportar al país, buscando justicia a través del ejercicio del derecho", asegura la legisladora, quien, además, pretende continuar con su carrera literaria. Musante publicó en 2024 su libro "Locura bajo llave", y ahora está trabajando en un relato sobre su experiencia de estos últimos cuatro años en el Congreso: "La decisión más difícil".

“Impulsaré mi propio estudio jurídico para seguir trabajando en regulación y resolución de conflictos ambientales y laborales”.

CAMILA MUSANTE
DIPUTADA IND.-PPD

Oyarzo (PR) mira a la academia

Rubén Oyarzo fue electo en 2021 para representar al distrito 8, que abarca comunas como Maipú y Pudahuel. En ese entonces, militaba en el Partido de la Gente y ganó con 6.943 votos. Ahora, pese a sacar casi el doble de votos que en la elección pasada, no logró la reelección. Hoy, Oyarzo es militante del Partido Radical, colectividad que está a un paso de desaparecer por sus pobres resultados electorales. A partir del 11 de marzo, quiere "liderar el proceso para refiechar al partido o tomar alguna medida para que no muera". Además de sus intenciones de seguir activo en política, Oyarzo adelanta que está "viendo temas de academia, ya que como ingeniero comercial, contador auditor y magíster en Políticas Públicas Internacionales (España) me gustaría dar clases en universidades, pero además hacer consultorías".



Rubén Oyarzo no logró retener su escaño.

“Estoy viendo temas de academia, ya que como ingeniero comercial (...) me gustaría dar clases en universidades, pero además hacer consultorías”.

RUBÉN OYARZO
DIPUTADO PARTIDO RADICAL

Labbé (PNL) iría a "las comunicaciones"

"Yo dejo de ser parlamentario no porque haya perdido una elección, sino porque tomé la decisión de dejar mi posibilidad de postulación para dedicarme a la campaña de Johannes Kaiser", explica el diputado Cristián Labbé, integrante del PNL, quien desde hace semanas protagoniza una dura "pulseada" con el exabanderado presidencial de la colectividad. Lo critica, en concreto, por su decisión de no entrar en el gobierno de José Antonio Kast.



Cristián Labbé, exjefe de campaña de Kaiser.

En 2021, Labbé fue electo con 11.795 votos como diputado UDI, partido al que renunció para ser jefe de campaña de Kaiser.

Sobre su futuro, el diputado dice que se dedicará a "las comunicaciones; voy a estar constantemente en el análisis político, en distintos medios". En esa línea, anticipa que se abocará a "proyectos personales hasta no tener claridad de qué va a pasar, porque vienen elecciones en unos años más, así que vamos a estar siempre atentos".

“Voy a estar abocado a proyectos personales (...) hasta no tener claridad de qué va a pasar con el futuro político, porque vienen elecciones en unos años más”.

CRISTIÁN LABBÉ
DIPUTADO PNL

Castro (RN): "No hay ningún miedo"

El actual presidente de la Cámara, José Miguel Castro, dejó su escaño el próximo 11 de marzo, tras dos períodos consecutivos, como representante del distrito 3 (Antofagasta).



José Miguel Castro, vicepresidente de la Cámara.

En los últimos comicios, Castro obtuvo 10.030 votos y quedó fuera.

A pesar del resultado, el diputado RN asegura que actualmente está "preocupado de conducir los últimos días de la Cámara (...), y de las negociaciones que se hagan para que la Cámara pueda tener una presencia importante, significativa, en lo que va a ser el oficialismo el día de mañana".

Sobre la posibilidad de integrar el futuro Ejecutivo, dice: "Tengo entendido que mi partido (RN) me quiere, ojalá, dentro del gobierno". Luego admite tácitamente que la idea le entusiasma: "El Presidente (Kast), donde quiera que uno esté, uno va a intentar apoyar, si es que él así lo decide. Si es que no, obviamente, el reinventarse es algo propio, que ha sido parte de mi vida, y no hay absolutamente ningún miedo en eso".

“El Presidente (Kast), donde quiera que uno esté, uno va a intentar apoyar, si es que él así lo decide. Si es que no, obviamente, el reinventarse es algo propio”.

JOSÉ MIGUEL CASTRO
DIPUTADO RN